
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 6  – 10 марта 2023 г. 

 

В Законодательной Думе Хабаровского края подготовили План 

мероприятий по реализации Послания Президента 

Законодательная Дума Хабаровского края  

 

        На совещании специально созданной рабочей группы депутаты 

обсудили основные направления деятельности Думы в развитие тезисов 

Послания. Большое внимание Президент России Владимир Путин уделил 

патриотическому воспитанию. Уже в апреле в региональном парламенте на 

эту тему планируется провести парламентские слушания, а в рамках 

собрания Совета молодых депутатов обсудить развитие добровольческого 

движения в регионе, посетить волонтерские центры.  

       В декабре на заседании Совета председателей представительных органов 

муниципальных образований обсудят меры поддержки патриотического 

воспитания молодежи в районах.   

      Кроме того, в течение года в центре внимания депутатов будут 

законопроекты, направленные на поддержку участников СВО и их семей, на 

чѐм Владимир Путин также акцентировал внимание в Послании. 

      Большой пласт работы в соответствии с заданными Президентом 

направлениями запланирован по вопросам развития экономики, 

инфраструктуры, предпринимательства, внешнеэкономических связей, 

строительства, укрепления гражданского общества, повышения качества 

образования, модернизации здравоохранения и социальной защиты граждан.  

      Также парламентарии включили в план мероприятий обсуждение 

вопросов развития инфраструктуры для различных видов транспорта в крае, 

включая станции для электромобилей и машин на газовом топливе. 

     Проект плана мероприятий по реализации Послания Президента обсудят 

на заседаниях комитетов, а затем итоговый документ утвердят на мартовском 

заседании Думы. 

 

Конфискат в помощь 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

          Парламент Кузбасса поддержал проект федерального закона о передаче 

на гуманитарные и оборонные цели товаров легкой промышленности, 

конфискованных по делам об административных правонарушениях и 

полученных Росимуществом. 
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         Разработчики проекта отмечают, что документ разработан с учетом 

сложившейся внешнеполитической и макроэкономической ситуации. Его 

принятие позволит вовлекать в хозяйственный оборот конфискат, который 

может быть использован по прямому назначению, в том числе в качестве 

гуманитарной помощи. К товарам легкой промышленности относятся 

одежда, обувь, пряжа, вата, различные ткани, постельное белье, одеяла, 

матрасы, палатки, брезентовые навесы и другие вещи. 

        Законопроект «О внесении изменения в статью 32.4 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях» включен в программу 

рассмотрения Государственной Думой в апреле 2023 года. 

 

Депутаты обсудят изменения в Закон «О регулировании 

градостроительной деятельности в Республике Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

          Комитет Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан по жилищной политике и инфраструктурному развитию 

разработал проект закона «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О регулировании градостроительной деятельности в 

Республике Башкортостан». Он планируется к рассмотрению в первом 

чтении на пленарном заседании парламента в конце марта.  

        – В закон предлагается включить новое понятие – «Единый документ 

территориального планирования и градостроительного зонирования 

поселения, городского округа» и одноименную статью, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Это будет 

емкий документ, включающий в себя не только собственно генеральный 

план, но и карты градостроительного зонирования, градостроительные 

регламенты и порядок их применения. Обязательными приложениями к нему 

будут сведения о границах населенных пунктов, входящих в состав 

поселения или городского округа, и сведения о границах территориальных 

зон.  

         Устанавливается, что по проекту единого документа проводятся 

общественные обсуждения или публичные слушания в соответствии со 

статьями 5¹ и 28 Градостроительного кодекса Российской Федерации.  

        – Закон направлен на совершенствование градостроительной 

деятельности, – сказал Константин Толкачев. – Цифровизация правового и 

нормативно-технического регулирования данной сферы упростит 

актуализацию информации и поможет снизить административную нагрузку 

на отрасль.  
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        Законопроектом устанавливается, что государственная информационная 

система обеспечения градостроительной деятельности Республики 

Башкортостан будет интегрирована с общефедеральной Единой 

информационной системой.  

 

Парламентарии разрабатывают законодательную инициативу против 

«наркограффити» 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Законопроект, подготовленный петербургскими парламентариями и 

предусматривающий уголовную ответственность за нанесение на стены 

зданий изображений, популяризирующих наркотические вещества, обсудили 

члены рабочей группы при комиссии по вопросам правопорядка и 

законности петербургского парламента. Участие в дискуссии также приняли 

представители сферы здравоохранения, МВД, прокуратуры и других 

заинтересованных структур. 

        Депутат Алексей Цивилев заявил о низкой эффективности мер 

административной ответственности за пропаганду наркотиков.  

        – Есть участки стен, на которых были закрашены граффити, и поверх 

появились новые. Те, кто их рисует, работают оперативно, и силами 

управляющих компаний справиться с таким явлением невозможно. Штрафы 

«художников» не пугают, так как они минимальные, – сказал он. 

         По мнению депутата, решением проблемы может стать введение 

уголовной ответственности за размещение «наркограффити». 

        Члены группы и эксперты выдвинули ряд предложений по доработке 

законопроекта. В частности, представитель городской прокуратуры Игорь 

Елисеев подчеркнул, что уголовная ответственность может не стать 

инструментом предупреждения правонарушений. Надо комплексно подойти 

к вопросу – посмотреть, каким образом будет реализовываться 

правоприменительная практика данного состава преступления, отметил он.  

         Парламентарий Наталия Астахова обратила внимание на возможность 

криминализации подростков, которые участвуют в создании граффити, в 

случае, если они получат уголовное наказание.   

        Подводя итоги заседания, Алексей Цивилев заявил, что инициатива 

будет доработана с учетом озвученных мнений. 

 

Более 1500 пунктов Народной программы планируется реализовать в 

ближайшие три года 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        Об этапах ремонта и строительства объектов в округах и районах 

области, реализации мероприятий рассказал председатель Законодательного 

Собрания области Андрей Луценко.           
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         Народная программа была сформирована на основе предложений 

жителей со всего региона в 2021 году. В прошлом году было реализовано 

более 650 мероприятий, среди которых ремонт и строительство учреждений 

культуры, образования, обновление коммунальных сетей, ремонт дорог, 

борьба с борщевиком. В 2023–2025 годах планируется исполнить 

мероприятия, перечень которых был сформирован на основе 45 тысяч 

наказов, поступивших в программу. Всего на реализацию Народной 

программы на ближайшие три года выделено около 30 миллиардов рублей. 

        За каждым объектом закреплѐн куратор из депутатов Законодательного 

Собрания или из числа депутатов представительных органов местного 

самоуправления.  

        «На ряде объектов работы продолжаются с прошлого года. Задача 

депутатов – внимательно следить за ходом работ, их качеством и за сроками 

выполнения. Практика депутатского контроля показала свою эффективность. 

К этой работе подключились местные жители, активисты, – отметил Андрей 

Луценко. – В ближайшие три года планируется реализовать более 1500 

пунктов Народной программы». 

 

Столичной цифровой платформе «Город идей» исполнилось девять лет  

Московская городская Дума  

 

        На платформе  «Город идей»  жители делятся своими инициативами по 

развитию Москвы в самых разных сферах – от предпринимательства до 

благоустройства парков и дворов. В столичном парламенте отметили, что 

цифровой формат обратной связи стал эффективным инструментом 

управления городом. 

         Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников:  

        «Платформа – часть большой цифровой экосистемы Москвы, а самое 

главное – это действенный инструмент управления городом. И горожане 

активно им пользуются. Только в минувшем году к проекту присоединились 

еще 100 тысяч человек, а общее число пользователей платформы превысило 

410 тысяч.  

         Почти пять тысяч предложений, которые москвичи оставили на сайте, 

были реализованы. А это значит, в жизнь претворили тысячи конкретных 

инициатив: благоустроили остановочные пункты, оборудовали зоны отдыха 

в парках, создали мастерские семейного творчества, открыли бесплатные 

спортивные секции и так далее.  

         Важно, что горожане могут не только предлагать идеи, отслеживать их 

реализацию, но и делиться позитивным опытом с другими. Так, москвичи 
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опубликовали более 22 тысяч фотографий с результатами выполнения своих 

инициатив».  

 

Господдержка помогает бизнесу адаптироваться к новым 

экономическим вызовам 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по экономической политике Игорь Бураков принял участие в работе Совета 

по инвестициям при губернаторе Ростовской области. В ходе первого в 2023 

году заседания Совета обсудили перспективные задачи инвестиционного 

развития региона, реализацию губернаторского инвестиционного послания. 

        Регион сохраняет все формы государственной поддержки инвесторов: 

инфраструктурные субсидии, налоговые льготы, субсидирование процентной 

ставки, инвестиционный налоговый вычет. В 2022 году начал действовать 

новый механизм поддержки бизнеса – соглашение о защите и поощрении 

капиталовложений (СЗПК), уже есть первые заявки от инвесторов на 

заключение таких соглашений. Кроме того, планируется запустить еще один, 

новый для Ростовской области, механизм привлечения инвестиций и 

поддержки инвесторов – особую экономическую зону (ОЭЗ) на базе частного 

Новочеркасского индустриального парка. На этой территории в ближайшие 5 

лет может быть построено около 50 новых производств. Необходимый для 

создания ОЭЗ пакет документов уже подан в Минэкономразвития России, 

будущая ОЭЗ «Ростовская» получила концептуальное одобрение на 

федеральном уровне. 

        – Государственная поддержка помогает бизнесу получить 

благоприятные условия реализации проектов, адаптироваться к новым 

экономическим вызовам, – отметил Игорь Бураков. – На господдержку 

отраслей экономики в ближайшие три года в бюджете Ростовской области 

запланировано 12 млрд. рублей, в том числе в 2023 году – 5 млрд. рублей. 

Мы сохраняем и даже наращиваем меры государственной поддержки 

инвесторов, например, инфраструктурные субсидии, составляющие 50 – 80 % 

от соответствующих затрат инвестора. 

 

За нарушение кровью написанных правил спрашивать надо по всей 

строгости закона 

Законодательное Собрание Забайкальского края   

 

        Чрезвычайную ситуацию со взрывом газа в жилом доме Антипихи 

депутаты регионального парламента обсудят на Совете Законодательного 

Собрания в ближайший понедельник. Об этом рассказал спикер парламента 

Кон Ен Хва, комментируя чрезвычайную ситуацию. Из пострадавшего дома 



6 

 

эвакуированы 117 человек, 12 человек спасены, из них трое детей. Жертв 

среди жителей дома удалось избежать. 

        Законодательное Собрание будет внимательно следить за ситуацией. 

         – Сейчас важно дождаться результатов расследования причин трагедии 

компетентными органами  и сделать все, чтобы предотвратить их появление 

в последующем. Совет Законодательного Собрания в качестве контроля 

намерен заслушать заместителя председателя Правительства края Алексея 

Сергейкина на тему состояния системы жилищно-коммунального хозяйства в 

регионе. Уверен, что у депутатов возникнут многочисленные вопросы к 

профильному вице-премьеру и по поводу вчерашней трагедии. Очень 

надеюсь, что к тому времени у ответственных лиц уже будет понимание, 

каким образом обезопасить забайкальцев от подобных происшествий и 

жестко пресечь халатность газоснабжающих организаций, если именно она 

стала причиной таких разрушений. Есть кровью написанные федеральные 

нормы и правила в области промышленной безопасности, которые должны 

неукоснительно соблюдаться. И если кто-то позволяет себе игнорировать их, 

создавая угрозу жизни людей, то спрашивать с таких деятелей надо по всей 

строгости закона, – подчеркнул спикер. 

        Кон Ен Хва добавил, что профильному комитету по экономической 

политике и предпринимательству будет дано поручение взять на контроль 

эту тему, а также проработать вопрос о необходимости и целесообразности 

законодательных корректировок.  

 

Региональный бюджет должен участвовать  в оснащении общежитий 

вузов  

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

        Председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Александр Ведерников поручил изучить опыт субъектов России по участию 

регионального бюджета в оснащении общежитий вузов по итогам осмотра 

жилья для студентов Иркутского государственного университета. Спикер 

областного парламента вместе с ректором ИГУ Александром Шмидтом, 

заместителем министра образования региона Еленой Апанович, 

руководителем регионального штаба «Молодой Гвардии Единой России» 

Даниилом Литвиновым посетили несколько общежитий вуза.  

         Как рассказал ректор Иркутского государственного университета 

Александр Шмидт, у вуза 17 студенческих общежитий. Сейчас 

образовательное учреждение получает целевые субсидии, которые 
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направляются на капитальные ремонты. По плану учебного заведения 

полностью эти работы могут быть завершены через три-четыре года.  

        Спикер регионального парламента Александр Ведерников отметил, что 

необходимо предусмотреть механизм выделения бюджетных средств на 

оснащение студенческих общежитий мебелью и техникой. «Те средства, 

которые выделяются в рамках федеральной программы, это 3 миллиарда на 

всю страну. Чтобы ускоренными темпами привести в порядок все 

студенческие общежития, этого недостаточно. Мы уже договорились 

посмотреть примеры других регионов, которые помогают укомплектовывать 

уже отремонтированные здания мебелью, бытовой техникой, кухонными 

принадлежностями. Посмотрим практику, если она положительная, будем 

применять ее в Иркутской области. Потому что вузы федеральные, а дети-то 

наши, так что и правительство, и губернатор, и Законодательное Собрание 

должны быть в этом заинтересованы», – сказал глава областного парламента.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


